
 
 

Ofício nº 008 /2024                                                                            

 

Goiânia, 01 de abril de 2024. 

 

 
 

Do: Fórum Goiano de Educação de Jovens e Adultos. 

Aos: Representantes de Segmentos e Entidades no Fórum Goiano de EJA. 
Assunto: Reunião Ordinária. 
  
 

Caras(os) companheiras(os), 

 

A Coordenação Colegiada do Fórum Goiano de Educação de Jovens e Adultos convida a todas e todos para 

a terceira reunião ordinária do ano de 2024, a ser realizada de forma online, no dia 11 de abril, quinta-feira, às 

14:00 horas. 

 

Link de acesso: https://meet.google.com/rpu-evuf-qgw 

 

Pauta: 

1. Informes; 

2. XIX ENEJA: Encontro Nacional dos Fóruns de EJA; 

3. Organização do XX Encontro Estadual do Fórum Goiano de EJA; 

4. Encaminhamentos. 

 

Atenciosamente, 

 

 

 

 

____________________________________________________________________________________________________________

Ana Santana Moreira; Jonas Rodrigues dos Santos; Lucas Martins de Avelar; Rita de Cássia Balieiro Rodrigues 

Coordenação Colegiada do Fórum Goiano de EJA 

forumejago@gmail.com/ @forumejago 

https://meet.google.com/rpu-evuf-qgw


 

................................ 

Memória da Reunião Ordinária Fórum Goiano de Educação de Jovens e Adultos. 

 

Goiânia, 11 de abril  de 2024. 

 
Memória da reunião ordinária do mês de abril 

 

No dia 11 do mês de abril de dois mil e vinte e quatro (quinta-feira), às 14 horas, 

realizou-se a reunião ordinária do Fórum Goiano de EJA, via google meet pelo link  

https://meet.google.com/rpu-evuf-qgw mediada por Jonas Rodrigues.  

 

Presentes: Ana Santana, Rones de Deus Paranhos, Maria Margarida Machado, Larissa Silva, 

Andrea Soares, Ana Alburquerque, Rita de Cássia Balieiro Rodrigues, Diego Pinheiro Alencar, 

Maria Jacqueline Dias Alves, Sandra Valéria Limonta, Júlia, Clemerson Elder, Patrícia, Rafael 

Vieira de Araújo e Juá.  

 

Justificaram: Lucas Martins, Ramon.  

 

Pautas:  

1. Informes;  

2. XIX Encontro Nacional dos Fóruns de EJA (ENEJA);  

3. Organização do XX Encontro Estadual do Fórum Goiano de EJA;  

4. Encaminhamentos.  

 

Informes  

Jonas apresenta o orçamento das garrafinhas com a logo do fórum. Diz que teremos 

duas sugestões e enquete nos grupos de WhatsApp para a escolha da melhor garrafinha ou kit 

de garrafinhas. Provavelmente, este será o produto do Fórum Goiano, vendido neste semestre, 

para angariar fundos para a manutenção do mesmo. 

A professora Margarida informa sobre a oficina que ocorrerá em Brasília para a 

renovação de todo o portal do Fórum Goiano de EJA, que passará ao formato HTML. Salienta 

que, neste novo modelo, haverá a criação de uma biblioteca on line em que poderá hospedar 

todos os artigos, documentação, recursos audiovisuais, dissertações e teses, funcionando 

como um repositório. Informa que Geovana e Profa. Sandra participarão da oficina. Margarida 

disse ainda que precisamos fazer um trabalho com o Centro de Memória Vida (CMV), que terá, 

também, um espaço no novo portal e traz a possibilidade de inserção de novos membros para 

o CMV. Ainda a respeito da oficina, Sandra Limonta explica que já ocorreu um treinamento 

prévio e diz que ela irá ajudar na migração dos documentos do portal antigo para o novo. 

Ana Santana diz que foi aplicada uma avaliação externa em sua escola, uma prova do 

Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas (INEP). Explica que foi uma prova intrigante, uma 

vez que veio com envelopes lacrados e foram aplicadas para as turmas de 3º ano do Ensino 

Médio e para o último semestre da 3ª Etapa da EJA. Eu relatei que esta prova foi aplicada 

também nas escolas em que trabalho. Os demais participantes não teceram maiores 

comentários sobre tal avaliação.  

Sandra relata que chegou para ela um formulário, que deve ser preenchido pelo coletivo. 

https://meet.google.com/rpu-evuf-qgw


Sandra sugere preencher o formulário, neste momento, para darmos sugestões. Projeta-se o 

formulário para que todos contribuam. Entre outros itens, estão os fins para postagem de 

pesquisas, documentos, divulgações de eventos. Relata-se a necessidade de uma busca por 

palavra-chave ou assunto no novo portal. Sugere-se um layout com funcionalidade, melhor 

designer e mais intuitivo. Propõem-se que o portal tenha uma conexão com as redes sociais. O 

professor Rones recomenda a vinculação aos Youtube, WhatsApp, facebook e ao Instagram 

do fórum, através de um link. Em seguida, elenca-se os tipos de documentos que o portal do 

fórum divulga, entre eles: artigos; teses; dissertações; arquivos em audiovisual; etc. Em 

seguida, preenchemos os dados que serão divulgados pelo portal, sendo estes: matriculados; 

atendimentos; oferta de EJA e em quais níveis, relação de escolas que oferecem EJA; dados 

sobre evasão. Foi destacado a importância de postar os dados e incidências do fórum nos 

conselhos estaduais e municipais, audiência pública, reuniões com o ministério público 

estadual. Elencamos os temas estudados pelo fórum, marcamos no formulário os diversos 

temas e acrescentamos políticas educacionais, práticas pedagógicas na EJA, estágios, história 

da EJA. Selecionamos os órgãos com os quais o fórum interage e as entidades que atualmente 

compõem o movimento social.  

Ana Santana, em nome do professor Lucas Avelar, explica que o Fórum Nacional pede 

desculpas pela não realização da live, devido aos problemas de saúde do Professor Jamil Cury. 

Solicita que quem tiver proximidade com um parlamentar representante do nosso estado, peça 

a ele para apoiar a Frente Parlamentar em defesa da EJA, pois é necessário intensificar a busca 

pelas assinaturas. Afirma que os parlamentares que já assinaram o documento foram: Adriana 

Accorsi (PT), Flávia Morais (PDT) e Adriano do Baldy (PP). Jonas sugeriu envio de ofícios, 

porém Ana explica que estes já foram enviados e não surtiram o efeito esperado. Jonas se 

propõe a convidar mais pessoas e fazer uma visita aos gabinetes e solicitar as assinaturas.  

Ana Santana explica que houve uma reunião com a Ludimila do Sintego para tentar 

mobilizar os municípios a participarem do fórum goiano de EJA. Ana diz que Lucas fez um 

formulário do google e que Ludmila fará a divulgação nos municípios do interior de Goiás por 

meio das regionais do sindicato. Ana se comprometeu a ver se já existem respostas. Lucas 

deixou como recado que ontem houve uma roda de conversa entre todos os representantes 

dos fóruns de EJA de cada unidade federativa e foi criado um card pela valorização da EJA. 

Solicita que todos ajudem a divulgar nas redes sociais e marcar o ministro Camilo Santana, o 

presidente Lula. Além disso, pede a gravação de pequenos vídeos com estudantes da EJA, 

dizendo “Eu também quero o pé de meia”.   

 

XIX Encontro Nacional dos Fóruns de EJA (ENEJA) 

O ENEJA acontecerá em Belém (PA), do dia 01 a 04 de agosto. Ana esclarece que a 

coordenação colegiada do Fórum necessitou escolher um estudante da EJA para ir ao ENEJA 

com as custas garantidas pelo MEC e que Jonas Rodrigues foi selecionado para participar do 

evento, por ser um egresso da EJA, atual estudante de licenciatura em Biologia e militante 

participativo do Fórum em favor da modalidade EJA. Explica que o cronograma ainda não está 

disponibilizado. A abertura deverá ser no dia primeiro de agosto. Ana Santana, Sandra Limonta 

e Rones já confirmaram presença no ENEJA, representando suas respectivas instituições de 

ensino. Rones perguntou se existe ainda a possibilidade de mudança de data e Ana afirma que 

foi decidido que a data não será alterada. 

 

Organização do XX Encontro Estadual do Fórum Goiano de EJA  

Ana fala sobre o evento que deverá acontecer em junho deste ano. Informa que houve 

uma reunião e nesta alguns pontos foram decididos e outros poderão ser definidos nesta 

reunião. Ela nos diz que o auditório da Alego fica inviável por ter disponibilidade de uso do 

auditório somente para a véspera do feriado de corpus christi, o que torna a data impraticável. 



Desta forma, segundo Ana, houve a necessidade de prorrogar o Encontro para a primeira 

semana de junho até confirmar se dará certo a utilização do auditório da PUC (Escola de 

Formação de Professores e Humanidades), no setor Leste Universitário. Discutimos 

conjuntamente que haverá uma abertura presencial com uma mesa redonda e o evento será 

híbrido. Na segunda noite, que será on line, com três salas virtuais, nas quais os integrantes 

das salas se reuniriam para o fechamento do documento na mesma noite. Houve a sugestão 

da participação de Nelson Junior, Sandra Almeida, Margarida e Jonas, como integrantes da 

mesa de abertura. A professora Maria Margarida diz preferir dar a oportunidade a outra pessoa 

em ocupar o espaço da mesa por já ter participado muitas vezes e sugere outros pesquisadores 

como o Rones. Rones recomenda a participação da Patrícia, mas ela afirma que não quer 

participar. Clemerson indica a professora Janaína e Ana sugere a participação do Ramon, para 

falar sobre o projeto ALMEJA. Ana diz que no segundo dia precisaremos de mediadores e 

relatores. Margarida continua falando sobre os três eixos do ENEJA serem usados como temas 

norteadores do nosso encontro. Ana Santana considera o tema “Conflito Geracional” como um 

tema mais específico, que poderia ser abordado em um eixo do segundo dia. Margarida sugere 

o tema do ENEJA, puxando para as especificidades do estadual. Pelo documento da CONAE 

dá para puxar o tema para o ENEJA, diz um dos participantes. Sandra Limonta sugere o tema 

“Cadê a política nacional de EJA?” Sandra considera também a necessidade de relacionarmos 

os três eixos do ENEJA com temas voltadas para a realidade de Goiás contemplando conflito 

geracional, EJA a distância e outros. 

Ana Santana diz que, assim que o card do Encontro Estadual estiver pronto, serão feitos 

ofícios para entidades, deputados e interessados para que estejam presentes no Encontro 

Estadual do Fórum Goiano de EJA.  

 Antes de encerrar a reunião, Margarida dá boas-vindas ao Professor Rafael, que está 

retornando ao fórum. Rafael cumprimenta os membros, diz que está fazendo o doutorado na 

PUC - Cultura digital e EJA - e dispõe a reaproximar do fórum e auxiliar no que estiver dentro 

de suas possibilidades.  

 

Encaminhamentos:  

● Coletar as assinaturas dos deputados federais e senadores de Goiás para a Frente;  

● Definir a data e o local do Encontro Estadual; 

● Divulgação do card pela valorização da EJA nas redes sociais e marcar o ministro Camilo 
Santana, o presidente Lula e a secretária da SECADI; 

● Gravação de pequenos vídeos com estudantes da EJA, dizendo “Eu também quero o pé 
de meia”;   

● Realizar reuniões com a equipe de organização do Encontro Estadual.  
 
 

Memória sistematizada por: 

Rita de Cássia Balieiro Rodrigues.  



 


